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 異学年交流と成長の運動会 
 

校長 作田 善久 

 

 コロナ禍で子ども達の活動に制限があ

る中、１年間で最も大きな体験活動の「運

動会」を無事終えることができました。本

校では、このような異学年交流を大切にし

ています。異学年だからこそ、成長に応じ

たそれぞれの役割があります。右の作文

は、5 年生の振り返り作文ですが、運動会

に向けて取り組んでいた 6 年生の姿を知

ることができます。5 年生は、来年に向け

てこのような目で 6 年生を見、協力していました。各学級だよりに掲載される「振り返り作文」

は、どの学年もいつも以上に充実していました。それだけ、子ども達が一生懸命取り組み、心に

残る運動会でした。 

 練習開始前の児童集会では、全体のめあてを確認した後、個人のめあてを立てました。そのめ

あては、１階廊下に掲示しました。練習は、コロナ対応に加え、猛暑でした。練習時間や場所を

制限しながらの練習を行いました。気温が高い日は、中止することもあり、例年ほど練習するこ

とができませんでした。 

 全校練習では、狭い教室と違って聞く力が必要になります。指導する先生は、全校児童に向け

て話します。しっかりと話を聞いていないとダンスを踊ることができません。集団の中で、一人

ひとりがどのように行動したら良いのかを学ぶこともできます。縦割り班では、高学年児童が低

学年をサポートし、うまく踊れるように教えます。団体競技では、班ごとの練習は、高学年児童

が考え、協力して練習します。 

 暑さが続きましたが、どの練習でも子ども達は楽しそうに力いっぱい練習していました。私た

ち教職員は熱中症を心配して、子ども達のパワーをセーブすることに神経を使いました。全校や

班で一体となる喜び、優勝目指して協力する楽しさ、保護者や地域の皆様に見ていただくうれし

さからでしょうか、子ども達の目の輝き、元気な動き、どれも常に全力でした。現在、１階廊下

では、子ども達の「ふりかえり」を掲示しています。ご来校の際には、ご覧ください。 

 また、今年度は暑さを考えて、市のイベントテントを児童用・保護者用ともに設置しました。

当日は、PTA 三役の皆様に朝早くからお越しいただき、設置していただきました。片付けの際

には、保護者の皆様にご協力いただき、子ども達を速やかに下校させることができました。本当

にありがとうございました。 

 今月、24 日（土）には学習発表会を行います。学級での発表が中心となりますが、ここでも

子ども達の成長が見られるはずです。誠に申し訳ありませんが、体育館で行うため、密を避けて

来校者の制限をさせていただきます。ご迷惑をおかけしますが、よろしくお願いいたします。 

 
◈９/16(水) ４～６年 稲刈り・臼すり体験 
今年度もＪＡのご支援を受けいしかわ田んぼの学校米づくり体験農園事業を行っています。

その事業の一環として、当毛さん(杉ノ木地区)が所有する学校田で稲刈りを行いました。 
今年度は臨時休校のため田植え体験ができず、待ちに待った稲かりとなりました。絶好の秋

晴れの下で行うことができました。開会式では、農事法人組合「きずな」代表の桶田さんから
激励のお言葉をいただき稲刈りが始まりました。たくさんの協力者・参観者のもと、６年生女
子４名は着物を、男子６名は法被を身 
にまとい、５年生と一緒に稲を刈りま 
した。４年生は刈った稲を運んでくれ 
ました。刈るのには慣れても、稲をし 
ばるのに苦労しながらも楽しんで働く 
ことの楽しさ・大変さを学びました。 

 その後、学校玄関に戻り、臼すり体 
験を行いました。郷土民謡研究会の池 
谷内さんのご協力で、昔の人たちが刈 
り取った稲をお米にするまでの作業を 
６年生が体験しました。また、４年生 

は新しく臼すり唄を披露しました。池 
谷内さんから２回にわたり指導を受け、 
唄に磨きをかけてきました。その豊作 
への感謝を込めた臼すり唄を大きな声 
で繰り返し唄い、昔の人々が夜通し続けた臼すりの仕事の様子を思い起こさせてくれました。
“クラシックな米づくり”の経験は子どもたちにとって、本当に貴重な体験となりました。 

ＪＡすずしの皆様や、学校田を整備していただいた桶田様をはじめとする農事法人組合「き
ずな」の皆様、唄の指導や衣装の準備・着付けをしてくださった郷土民謡研究会の皆様、足を
運んで参観・応援していただいた保護者・地域の皆様、本当にありがとうございました。 

◇児童の感想・紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４年生 
・わたしは、いねかり見学で５・６年生がかったいねを運びました。少しかゆくなったし、けっこう重い
なと思いながら運びました。 

うすすり本番のときは、１～３年生や先生方が全員見に来ていたのですこしきんちょうしました。最後
までしっかり歌えたのでよかったです。昔の人たちは夜おそくまでこんな仕事をして大変だったんだなと
思いました。「うすすり唄」を教えてくださった池谷内さん、本当にありがとうございました。 

５年生 
・稲かりで稲をかるとき、｢ちゃんと切れるかな。｣と思ったけど、めちゃくちゃよく切れてやば～いと思
いました。結ぶとき、どうやって結ぶかよくわからなかったけど、番じょうさんがきて教えてくれたので 

むすぶことができました。次々とかっていくと、稲がたおれていて根元がよくみえなくなってきました。 

そんなときも、番じょうさんがいねを立ててくれたのでかりやすかったです。暑い中で最後までよくがん
ばったかいがあったなぁと思いました。これからも進んでいろんな仕事に取り組んでみたいです。 

６年生 
・今日は稲刈りをしました。早乙女姿の着物を着て行いました。去年着ていた 

６年生を見ていて私も着てみたいなと思っていたので、着替えをしながらとて 

もうれしく思いました。着物を着ての稲刈り作業はとても暑かったけれど、と 

てもよい体験ができました。稲を刈るのにはなれてきたけど、しばるときがむ 

ずかしくうまくできませんでした。今年のお米づくり体験については、田植え 

はできなかったけど、稲刈りという貴重な体験ができてよかったです。米づく 

りに取り組んでいる人の大変さがよくわかりました。 

 今日の運動会で６年生から教えてもらったことが三つ

あります。一つめは、最後まであきらめない心です。二

つめは、運動会までの練習です。初めての 1年生には優

しく教えていて、2～5年生にはうまくなる方法を教えて

いました。三つめは、僕たちに来年どうすればいいかを

姿で教えてくれたことです。僕も、来年は今の４年生に

姿で教えてあげたいです。今日学んだ三つのことを忘れ

ずに、来年は、６年生のような人になりたいです。 

                ５年 松原 了樹 

米づくり体験農園設置事業 
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◈９/12(土) 暑い中で最後までがんばった運動会 
 12 日、幸いにもさわやかな秋空の下で、運動会を行うことができました。例年５月に行って
いますが、臨時休校のため９月の実施となりました。前日の夜少し雨が降ったことで、グラウン
ドの土もいい感じに湿り気があり、まさに運動会日和となりました。 

 今年度は、感染症対策として、参観者はご家族の方に限定し、児童・保護者テントも設置して
行いました。午前中のみとしたことで、プログ 
ラムは少し減りましたが、十分休憩・水分補給 
を行いながら実施することができました。 

今年度の種目の目玉は［全校ダンス］でした。 
３曲(パプリカ･HAND CLAP･カイト)に合わせ、全 
員最後まで踊りきり、たくさんの拍手をもらえ 

た児童たちは皆笑顔でした。 

本校の運動会の特徴の１つが、［子どもたち 
の主体性］です。特に３年生から６年生は、種 
目の演技だけでなく、それぞれ係の仕事があり 
ます。自らの仕事に責任をもって最後まで取り 
組みました。こうしたやりきった経験・絆を結 
び合えた経験の積み重ねが児童の成長につながるものと信じています。 
 

学級紹介《１年生》担任：奥成  沙紀  

Topics [9/23(水)児童集会] 
この日の児童集会で、１年生は今月の歌の発表をしました。今年度はコロナウイルスの流行

で、様々な活動が制限されている子どもたち。くっついて遊んだり、縦割り班のみんなで給食を
食べたりすることも我慢しています。こんな状況だけど、2～6年 
生のお兄さん・お姉さんに元気になってもらいたいという思いで、 
「にじ」という曲を選びました。 

連休明けで、先週まで練習してきた歌や発表の言葉、歌に合わ 
せた手の振り付けなどを忘れていないか心配でしたが、ちゃんと 
覚えていました。初めての学年発表は力を合わせて楽しくできま 
した。12人の歌や手に持ったカラフルな虹が、お兄さん・お姉さ 
んたちに元気を分けてくれました。 

◈８/24(月)２学期始業式 
今年の夏休みは臨時休校があったため、８月 23 日で終わり 24 日 

から例年より一足早く、２学期が始まっています。体育館天井工事 

も終わり、改修された体育館で始業式を行いました。 

 

 

 

 

 校長先生からは、次のお話がありました。 
２学期は 86 日間。１学期よりも長いですが成長できる機会でもあ 

ります。みんなが成長するために頑張ってほしいことは２つ。 

◇いっしょうけんめいに ◇粘り強く 
 この２つをがんばりみんなで成長できた２学期にしましょう！ 

◈８/28(金)２･３年生き物観察会 
 ２･３年生は、今年２回目の生き物観察会を行いました。前回は３ 
年生だけでしたが、２年生も生活科の学習として一緒に参加しまし 

た。SDGs ラボの宇都宮先生をはじめ、４名の先生方にいろいろな事 

を教えていただきました。前回と今回の見つかる生き物のちがいを発 
見しながら楽しんで活動できました。 

お世話にしていただいた皆さん、本当にありがとうございました！ 
 
 
 
 
 
 
 
 

◇地域の皆様へ～お知らせとお願い～◇ 
・９月 15日(水)、珠洲警察署･県土木事務所･市建設 
課・アドバイザー・市教委･学校の６者により通学路安全 
点検が行われました｡学校前と日本発酵裏の通学路 
がより安全になるようにという視点で点検されました。 

・10月 19日(月)、校内で地震・津波による避難訓練を実施します。晴天の 
場合、校外に放送が流れる予定です。ご迷惑をおかけしますが、よろしくお 
願いいたします。 

・10月 24日(土)の 9:30から学習発表会を行います。感染症対策のため、 
ご家族のみの参観となります。ご理解・ご協力をお願いいたします。 

◇｢ありがとうございました！｣◇ 

・成之坊佳子様には、児童への素敵な色紙と校内に 

たくさん素敵なお花を生けていただきました。 

・だいまるすこやかクラブ様から、6500円のご寄付と 

児童全員にフェイスシールドをいただきました。 

 

☆表彰・おめでとう！！ 
・8/ 9 第４４回珠洲市学童野球夏季大会 優勝 
・9/ 5 第２９回能登北学童野球秋季大会 準優勝 
・9/20 第２２回北陸中日新聞旗争奪市学童野球大会 優勝 

名前 地区 好きな教科 勉強でこれからがんばりたいこと  

池谷内悠太(いけやちゆうた) 本江寺 音楽 しせいをよくしたい(あしぺったんをがんばりたい) 

井田 朋花(いだともか) 本江寺 体育 しゅうちゅうしてがんばりたい 

澤村  樹(さわむらいつき) 杉ノ木 音楽 たいいくで、かけっこをがんばりたい 

菅谷内宏名(すがやちひろな) 笹波町 算数 せんせいやみんなのおはなしをきいてがんばりたい 

杉野 菜那(すぎのなな) 熊 谷 図工 きれいにじをかきたい 

須磨聖志郎(すまきよしろう) 中島田 体育 せんせいがおはなししているとき、しせいをよくしたい 

中村 瑞生(なかむらみずき) 天 神 体育 おはなしをききのがさない 

濱野真佑花(はまのまゆか) 大島田 図工 しせいをしっかりしたい 

松田 蒼汰(まつだそうた) 狼煙町 体育 せんせいのいうことをきいてたくさんおぼえたい 

森山 愛翔(もりやまらいが) 大島田 図工 しせいをがんばりたい 

谷内 虎白(やちこはく) 杉ノ木 算数 いつでもはなすひとのめをみてききたい 

山根 侑眞(やまねゆうしん) 杉ノ木 体育 しせいをがんばりたい 

皆様、本当にありがとうございました。 

直学童野球クラブ 

1 木
安全点検日

2 金
さつまいも給食

3 土

4 日

5 月
バス遠足（１～４年）

6 火
マラソンチャレンジ(～30日)

7 水
表先生合唱指導①
６限クラブ

8 木
かたつむりさん来校

9 金
表先生合唱指導②

10 土

11 日

12 月
交通安全街頭指導
衣替え完全実施

13 火

14 水

表先生合唱指導③
１～５年５限まで
定時退校日

15 木

能登牛の日給食

16 金
６年史跡めぐり

17 土
６年親子行事

18 日
県PTA地区別研究発表会
(澤村会長･八百市母親代表参会)

19 月
午後避難訓練[地震･津波]

20 火

21 水
児童集会
６限委員会

22 木
かたつむりさん来校
13:30～歯科検診

23 金
児童集会
学習発表会準備

24 土
9:10～12:00学習発表会
５限まで

25 日

26 月
振替休日

27 火

クリーンクリーン活動
交通安全街頭指導
集金振替日
（文化祭作品回収）

28 水
児童集会

29 木

30 金

31 土
１年親子行事

１０月の行事予定

日 曜 学 校 行 事 等


